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Abstract (en)
The detection system includes a thermostatic switch (3) and fuse (4) having double and single temp. thresholds respectively. The switch and the
fuse are placed in a secured enclosure (1). The switch has hysteresis over a relatively wide range e.g. between -20 and +80 deg.C. The fuse is
chosen to melt at about 75 deg.C. The switch is wired (5) between two terminals (A, B) of a microprocessor circuit. The fuse is connected between
the first and third terminals (A, C). A check voltage (Vcc) of high logic level (e.g. 5 V) is applied to the second and third terminals via resistors (7, 8).

Abstract (fr)
Le dispositif est situé à l'intérieur d'une enceinte protégée d'une machine à affranchir. Il comprend un interrupteur thermostatique (3) à double seuil
de déclenchement en dehors d'une plage d'hystérésis définie entre un seuil bas (SB) et un seuil haut (SH) de température et un fusible thermique
(4) ouvrant quand la température ambiante se situe au dessus d'un seuil de rupture (ST) compris entre le seuil bas et le seuil haut. L'interrupteur
et le fusible sont montés de telle manière à couper un trajet électrique de façon non réversible quand la température ambiante se situe en dehors
d'une plage de températures de fonctionnement de la machine définie entre le seuil bas (SB) et le seuil de rupture (ST). <IMAGE>
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